
4متابعات إخبارية

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
والشكر لله«  الحمد  الجمعة »جمعة  أمس صلاة  اليمنيين  أدى ملايين 
في الساحات والميادين العامة بأمانة العاصمة صنعاء وعموم محافظات 

الجمهورية.
حث  صنعاء  بالعاصمة  السبعين  بميدان  الجمعة  صلاة  خطبتي  وفي 
خطيب الجمعة فضيلة الشيخ جبري إبراهيم حسن كافة أبناء اليمن على 
التآلف وجمع الكلمة ووحدة الصف والتراحم والتآخي فيما بينهم للخروج 

بالوطن الأزمة والفتنة التي أحدقت به من مختلف الجوانب .
لمرضاته  والعمل  وطاعته  تعالى  الله  بتقوى  الجميع  الخطيب  وأوصى 
وتُنَّ  ُ اتِهِ وَملَم تَم قَّ تُقَم  حَم

َم َّ
نُوا اتَّقُوا الل ا الَّذِينَم اآَممَم هَم يُّ

َم
كما جاء في قوله تعالى » يَما اأ

ةَم  اذْكُرُوا نِعْمَم قُوا وَم رَّ مِيعًا وَملَم تَمفَم ِ جَم
َّ

بْلِ الل مُوا بِحَم اعْتَم�صِ نْتُمْ مُ�صْلِمُونَم )102( وَم
َم
اأ اإِلَّ وَم

لَمى  كُنْتُمْ عَم انًا وَم تِهِ اإِخْوَم بَمحْتُمْ بِنِعْمَم �صْ
َم
اأ لَّفَم بَميَْم قُلُوبِكُمْ فَم

َم
اأ اءً فَم عْدَم

َم
لَميْكُمْ اإِذْ كُنْتُمْ اأ ِ عَم

َّ
الل

 .» تَمهْتَمدُونَم لَّكُمْ  لَمعَم اآَميَماتِهِ  لَمكُمْ   
ُ َّ
الل  ُ يُبَميِّن لِكَم  ذَم كَم ا  مِنْهَم كُمْ  ذَم نْقَم

َم
اأ فَم النَّارِ  مِنَم  ةٍ  حُفْرَم ا  فَم �صَم

بَمتْ  �صَم ا كَم ى كُلُّ نَمفْ�سٍ مَم فَّ ِ ثُمَّ تُوَم
َّ

اإِلَم الل عُونَم فِيهِ  اتَّقُوا يَموْمًا تُرْجَم وقوله عز وجل »وَم

راً  �صَم ْ يٍْ مُّ مِلَمتْ مِنْ خَم ا عَم دُ كُلُّ نَمفْ�سٍ مَّ ِ «. وقوله �صبحانه » يَموْمَم تَم يُظْلَممُونَم هُمْ لَم وَم

 
ُ ّه
الل هُ وَم  نَمفْ�صَم

ُ ّه
رُكُمُ الل ذِّن يُحَم وَم بَمعِيداً  داً  مَم

َم
اأ بَميْنَمهُ  ا وَم نَّ بَميْنَمهَم

َم
اأ دُّ لَموْ  ءٍ تَموَم مِلَمتْ مِن �صُوَم ا عَم مَم وَم

رَموؤُوفُ بِالْعِبَمادِ« .

وقال : »إن الله تعالى بين للرسول صلى الله عليه وسلم ولأمته بقوله 
ثم جعلناك على شريعة من الأمر فاتبعها ولا تتبع أهواء الذين لا يعلمون، 
إذ نرى هناك من اتبع الهوى وارتكب غير ما أنزل الله في كتابه وما جاء 

به المصطفى وهذا هو الشرك بعينه«.
إلى  نحتاج  وهنا  خالص  توحيد  إلى  نحتاج  المقدمة  في  »كنا  وأضاف: 
الابتعاد عن الشرك وأن نكون مخلصين لله » فمن كان يرجو لقاء ربه 
فليعمل عملا صالحا ولا يشرك بعبادة ربه أحدا« .. مبينا أن عبادة الوثن 
الهوى  إتباع  العبادة الأخطر والشرك الأكبر هو  انتهى لكن  أمر  والصنم 
خصوصا إذا وجد العلم وفسرت آيات الله وأحاديث رسول الله عليه الصلاة 
اهُ  وَم هُ هَم اإِلَمهَم ذَم  اتَمّهخَم نِ  يْتَم مَم

َم
اأ رَم فَم

َم
اأ  « الخادع والماكر قال تعالى  بالتأويل  والسلام 

ن يَمهْدِيهِ  مَم ةً فَم اوَم رِهِ غِ�صَم لَمى بَم�صَم لَم عَم عَم لْبِهِ وَمجَم قَم مْعِهِ وَم لَمى �صَم تَممَم عَم لَمى عِلْمٍ وَمخَم  عَم
ُ َمّه
لَمّههُ الل �صَم

َم
اأ وَم

. » رُونَم كَمّه لَم تَمذَم فَم
َم
ِ اأ

َمّه
مِن بَمعْدِ الل

منذ  الطيبة  البلدة  وإن زعيم هذه  العظماء  الشدائد تصنع  :»إن  وتابع 
أن أنبرى وهو في الشدائد قتل بعد قتل، وزعيم بعد زعيم فأين الذين 
يتغنون اليوم بالأمس لماذا لم يمسكوا زمام الأمر؟ لماذا نكسوا رؤوسهم؟ 

لماذا صموا آذانهم ؟ لكنه بر وأسد عظيم وقدم روحه فداء للوطن« .
ومضى قائلا: »نقول لمن يسمع الدعايات التي تقول اليوم أن ربع قرن 
؟ كيف  رأيت ما قبل ذلك  ؟ هل  نر فيه شيئا  لم  الزمن ويزيد قليلا  من 
كان وضع اليمن قبل 33 عاما ؟ كيف كانت الطرقات والمنشآت والخدمات 
والكهرباء والتلفون وعلم وعيش الناس ؟ تعالوا لي بالصورة الأولى ليتم 
مقارنتها باليوم إن كنتم صادقين ؟ قالوا : أخطأ وفسد ؟ فما خطؤه ؟ قالوا 
؟ قالوا رفع المصحف  طبع المصحف ووزعه على الشعب؟ ما هو خطؤه 
وقال الحكم بيننا كتاب الله وسنة رسول الله عليه الصلاة والسلام هذا 

بالنسبة للخطأ«.
وأضاف: »قلنا ما هو الفساد ؟ قالوا الفساد أنه بنى المساجد فلا توجد 
محافظة إلا وفيها مسجد وتوجه بإنشاء جامع الصالح هذا الصرح العلمي 
الكبير ، هذا الفاسد الكبير يبني المساجد لأن المساجد دين والدين أفيون 
الشعوب هكذا دينهم وقناعتهم ، لا إله والحياة مادة فأضيف إليها دعاة 

جدد يدعون تحت لا إله إلا الله محمد رسول الله ، ولا إله والحياة مادة«.
وتساءل الخطيب: أهذا هو الدين؟ أهذا إتباع سيد المرسلين الذي أنزل 
ا  ابِدُونَم مَم نتُمْ عَم

َم
لَم اأ ا تَمعْبُدُونَم وَم عْبُدُ مَم

َم
،   لَم اأ افِرُونَم ا الْكَم هَم يُّ

َم
عليه قوله تعالى » قُلْ يَما اأ

عْبُدُ ؟ واإن كان الأمر تعاون حتى ن�صقط الدولة فاإن هذا �صيء عجيب قال تعال 
َم
اأ

يَماةِ  عْفَم الَْم ذَمقْنَماكَم �صِ
َم
أ لَّ اإِذاً  لِيلً،  يْئًا قَم اإِلَميْهِمْ �صَم نُ  تَمرْكَم دْ كِدْتَم  لَمقَم تْنَماكَم  بَّ نْ ثَم

َم
اأ لَموْلَم  » وَم

ياً » وهو ر�صول الل فكيف بمن �صواه ؟  لَميْنَما نَم�صِ دُ لَمكَم عَم ِ اتِ ثُمَّ لَم تَم َممَم عْفَم الْ وَم�صِ

كيف ل ن�صتحي اأن نجمع بي دعوة ل اإله اإل الل ول اإله والياة مادة«.

وأشار إلى أنهم وزعوا كتاب » الموسوعة الميسرة« للتعريف بالمذاهب 
بثلاث  ويقولون»نؤمن  الشيوعي  الحزب  عن  فيه  يتحدثوا  المعاصرة 

ونكفر بثلاث: نؤمن بكارل ماركس وستالين ولينين« ونكفر بالله والدين 
والملكية الخاصة«.

وبين أن دعاة اليوم جاؤوا يقولون هذا الكلام بفعلهم ولو لم يتلفظوا 
وأنهم سيلقون غدا النبي عليه الصلاة والسلام الذي قال »بينما أنا على 
الحوض يرد قوم من أمتي فآخذ الكأس لأسقيهم فتأتي الملائكة فتذود 
بعدك؟  وبدلوا  لقد غيروا  ؟  أمتك  ليس  قالوا  أمتي؟  أقول  وبينهم؟  بيني 
يدي  »بين  أيضا  وقال  وبدل«  غير  لمن  بعدا  بعدا  سحقا،  سحقا  فأقول 
لقتلكم  ليس   ، القتل  قال  ؟  رسول  يا  الهرج  وما  قالوا  الهرج؟  الساعة 
المشركين، قالوا فمن ؟ قال: قتل بعضكم بعضا حتى يقتل الجار جاره 
ويقتل عمه وابن عمه قالوا: أو معنا عقولنا ؟ قال رسول الله إنهم قوم 

تظل عقول أهل ذلك الزمان« .
الرسول  الدين قال  الإنسان من  والقاتل مصيبة يخرج  : »القتل  وقال 
رقاب  بعضكم  يضرب  كفارا  بعدي  ترجعوا  لا   « والسلام  الصلاة  عليه 
المسلم حرام دمه وماله وعرضه« فلم نترك  المسلم على  بعض، كل 
الأعراض شتمنا وسبينا ولعنا ولم يبقى شيء من الأعراض في المساجد 

والقنوات والشوارع والطرقات«.
عليه  والرسول  ؟  المؤمنين  صفات  هذه  هل  الجمعة  خطيب  وتساءل 
الصلاة والسلام يقول » ليس المسلم بالطعان ولا باللعان ولا بالفاحش 
البذيء « فمن أين جاء الدين الذي أجاز لكم اللعن والشتم لكل المسلمين 
والمصلين ؟ أين إيماننا ؟ أين مرجعيتنا؟ من هو قدوتنا؟ والله تعالى يقول 
واليوم  الله  يرجو  كان  لمن  أسوة حسنة  الله  لكم في رسول  كان  »لقد 
الآخر وذكر الله كثيرا« وقال »إن القاتل الواحد لو اجتمع أهل صنعاء على 

قتل إمرئ لأخذتهم به جميعا«.
ن  مَم »وَم تعالى  قال  الله  شرع  من  خروج  المؤمن  الإنسان  قتل  أن  وأكد 

دَّ لَمهُ  عَم
َم
اأ نَمهُ وَم لَمعَم لَميْهِ وَم  عَم

ُ ّه
بَم الل �صِ ا وَمغَم الِداً فِيهَم نَّمُ خَم هَم اآوؤُهُ جَم زَم جَم داً فَم مِّن تَمعَم يَمقْتُلْ مُوؤْمِناً مُّ

ظِيماً« .. مبينا أن القتل من أجل الوصول إلى السلطة فهو معروف  اباً عَم ذَم عَم

والذين في قلوبهم هذا المرض لم يسلم منهم المصطفى عليه الصلاة 
والسلام عندما قام قائلهم وقال »هذه قسمة ما أريد بها وجه الله« قالوا: 
هل هناك أعظم وأعدل وأكرم من محمد بن عبدالله وهؤلاء من ذرية 
أولئك ؟ إن هذه لقسمة ما أريد بها وجه الله والنبي عليه الصلاة والسلام 
يحذر ويقول » يخرج من ضئضئي هذا قوم يتلون كتاب الله رطبا ، ويقول 

أيضا »يأتي قوم يمرقون من الدين كما يمرق السهم من الرمية«.
كما تساءل قائلا :»هل يراد بإيماننا يا أمة الإسلام ولنعلم أننا سنقف 
غدا بين يدي الله لا ينفعنا مال ولا ولد ولا حزب ولا قبيلة ، يود المجرم 
لو يفتدي من عذاب يومئذ ببنيه وصاحبته وأخيه وفصيلته التي تؤويه 
للشوى، تدعو  نزاعة  إنها لظى  ، كلا  ينجيه  ومن في الأرض جميعا ثم 
من أدبر وتولى وجمع فأوعى ، فالحق في كتاب الله ومنهج الرسول صلى 

الله عليه وسلم«.
وأضاف : »طاعة ولي الأمر واجبة في الكتاب والسنة وثمة كتاب ألفه 
الأمر والخروج  ، مئة عالم يقولون يجب طاعة ولي  اليمن  بعض علماء 
اليوم يجيزون الخروج على ولي الأمر«..  مفسدة لا تجوز ،محرمة وهم 
متسائلا يا ترى وحي نزل أم رسل أرسلت جديدة أم شرع غير الشرع الذي 

قد جاء ؟ ما السبب ؟ أم كانوا من قبل في نفاق مع غيرهم؟.
وتابع : »لنراجع الحساب مع بعضنا، فقتل الأئمة والخروج عليهم موجود 
عبر التاريخ وقلنا أن الرسول خرج عليه من خرج وتكلم في حقه من تكلم 
ولكن لنر غيره أيضا ، فمن قتل عمر رضي الله عنه وهو يصلي ومن قتل 
عثمان بن عفان رضي الله عنه وهو يقرأ القرآن فلم يستحوا من الله ولا 
الدم ينزف على المصحف  وقتل ابن  خافوا الله وهو يقرأ كتابه وجعل 

ملجم علي بن أبي طالب رضي الله عنه وهذا كله باسم الإيمان والجنة 
وهم يقولون قتلانا في الجنة وقتلاهم في النار ؟«.

الغادر  الإجرامي  الاعتداء  بحادثة  اليوم  نفسه  يكرر  التاريخ  بأن  وأفاد 
الذي استهدف رئيس الجمهورية في أول جمعة من رجب الحرام وفي بيت 
من بيوت الله وعلى عباد الله الذين يقفون بين أيدي ربهم سجدا وبكيا، 
فيقتل ويقصف الناس دون خوف من رب الناس فلماذا ذلك ؟ لأنه يريد أن 

يكون أثقل الناس بين يدي الله مثل ابن ملجم ؟.
ومضى قائلا: »يقولون إن الجنة لهم ألا وهي جنة إبليس التي وعدها 
غرورا،  إلا  الشيطان  يعدهم  وما  ويمنيهم  يعدهم  وأوليائه،  لأصحابه 
عليه  الله  صلى  قال  النار  إلى  وإنما  للجنة  ليس  المؤمن  الإنسان  فقتل 

وسلم » لا يزال المرء في فسحة من دينه ما لم يصب دما حراما«.
واستغرب خطيب الجمعة من نكث العهود والقسم بالله دون الوفاء به 
وقال: »تخرجت أول دفعة من جامعة الإيمان وكنت ضمن الحضور وقام 
إمام جامعة الإيمان يناشد الرئيس الآن سترى مفاجأة وانتظرناها، وإذا 
بهم قد اصطفوا وقام إمامهم وقال : أقسم بالله العلي العظيم ألا نعمل 
لحزب ولا لفئة ولا لجماعة وهم اليوم في الصدارة » وأوفوا بعهد الله إذا 
عاهدتم« فأين الوفاء والعهد وأين صار القسم الذي أقسمتم به ؟ أم أن 
القسم أصبح أخف عليكم من مصالحكم وشهواتكم ؟ أين القسم بالله؟ 

أين الوفاء بالعهد ؟«.
وقال: »في رسالة أخرى يقولون إننا ما رأينا أعظم إيمانا وأوسع صدرا 
من رئيس الجمهورية فكيف أصبح اليوم شيئا آخر ؟ أين الوفاء بهذه الأمور 
كلها ؟ لا ندري ماذا يحصل ؟ ياللعجب وإن تعجب فعجب أكثر من خمسين 
التربية  في  فكرنا  و  الدعوة  فجربنا  للتغيير  متعددة  وسائل  جربنا  عاما 
والتعليم، فكرنا في المعسكرات والجامعات فوجدنا المفيد هو الشارع، إذا 
هو مجرد تفكير بعده تكفير وبعده تفجير ،تفكير وليس عبادة انا لله وانا 

اليه راجعون »أشياء عجيبة عباد الله تجعل الحليم حيرانا«.
ان  إي��اه  سائلا   ، ورفقاءه  الجمهورية  رئيس  شافى  ال��ذي  لله  وحمد 
يحفظهم من كل بلاء و ينزع عنهم كل مرض وان يمن عليهم بالشفاء 

العاجل غير الآجل .
فإن رسول الله صلى  الجمهورية  رئيس  أوذي  قد  كان  »إن  وأضاف 
الله عليه وسلم قد أوذي وقال إن أخي موسى قد أوذي بأكثر من هذا 
فصبر ،والصبر عاقبته عظيمة وأهله عظماء وان الظفر والنصر مع 

الصبر«.
واستطرد » نسمع النداءات المتكررة لأبناء القوات المسلحة والأمن 
وان  شعبهم  على  يعتدوا  وأن  أمرهم  ولي  طاعة  عن  يخرجوا  بأن 
خائن  ذلك  يفعل  من  ان  مدوية  ،وأقولها  الفوضى  البلاد  في  يحدثوا 
يَما  الله  قاله  ما  وهذا  الله  لعنة  وعليه  الوطن  ولهذا  الله  ولرسول  لله 
« بل  نْتُمْ تَمعْلَممُونَم

َم
اأ انَماتِكُمْ وَم مَم

َم
تَمخُونُوا اأ �صُولَم وَم الرَمّه  وَم

َم َمّه
نُوا ل تَمخُونُوا الل ذِينَم اآمَم ا الَمّه هَم يُّه

َم
اأ

وأقول ان من فعل ذلك من الجيش والقوات المسلحة والأمن والشعب 
والأفراد فانه يأخذ بيده إلى الجاهلية ليكون مصيره مصير أبي جهل 
ميتة  مات  فقد  طاعة  من  يدا  نزع  من   « والسلام  الصلاة  عليه  قال 
أهل  فعقيدة  الجهاد  باسم  فيقول  يأتي  من  إتباع  يجوز  ولا  جاهلية« 
السنة انه لا جهاد إلا بولي الأمر ومن غير ذلك لا يسمح ، من جاءكم 

وأمركم على رجل واحد فشق العصا فاقتلوه كائنا من كان«.
واحدة  سفينة  في  إننا  يعلموا  ان  اليمن  أبناء  جميع  على  ان  وأكد 
وان الغرق سيعم الجميع وينبغي العودة إلى كتاب الله وسنة رسوله 

والعمل بهما للخروج من هذه المحنة .
وتابع »ان من العجب العجاب إنهم عابوا علينا كيف نصلي على الميت 
لماذا صلينا على الميت ، لماذا ؟ لأنه لا يجوز الصلاة عليه ، عندهم من 
مات منا لا يجوز الصلاة عليه ، انه التكفير بعينه ، لماذا نصلي على 
الجنازة، من الأولى بالعيب الذي قتل أم الذي صلى ، نحن نصلي على 
من قتلتموه ، ففي من العيب؟ في من قتل أم في من صلى ، لا اله 
إلا الله ، اتقوا الله كم شيبة قتلتموه كم شارعا كسرتموه كم نفسا 

ازهقتموها اتقوا الله لا تخفوا الحقائق فإن الله يعلمها«.

التاريخ يكرر نفسه اليوم بحادثة الاعتداء الإجرامي الغادر الذي استهدف رئيس الجمهورية

جميع أبناء اليمن في سفينة واحدة والغرق سيعم الجميع

في خطبتي جمعة )الحمد والشكر لله( .. الشيخ جبري إبراهيم :

نحث أبناء اليمن على التآلف ووحدة الصف للخروج بالوطن من الأزمة
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